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Abstract (en)
[origin: WO9112765A1] A multiprobe with thermal diffusion flow monitor (hereinafter known as "MPTDFM") that has improved reliability, smaller
overall size, simpler method of sensor positioning, better compatibility and capability to monitor blood flow, pressure and other critical physiological
parameters is provided. The MPTDFM is formed by the combination of a thermal diffusion flow monitor (20), a pressure monitor (22), a multiple
parameter monitor (24) and a support structure (26).

Abstract (fr)
L'invention se rapporte a une multisonde avec détecteur de flux a diffusion thermique (dit "MPTDFM"), qui se caractérise par une amélioration de
sa fiabilité, par une réduction de sa dimension hors tout, par une simplification du procédé de positionnement des capteurs, par une amélioration
de sa compatibilité et de sa capacité a détecter le flux sanguin, la pression sanguine et d'autres parametres physiologiques et critiques. On obtient
une telle sonde MPTDFM en combinant un détecteur de flux a diffusion thermique (20), un détecteur de pression (22), un détecteur de parametres
multiples (24) et une structure de support (26).
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